

BAB V

SIMPULAN & SARAN

5.1 Simpulan

Sepanjang pembuatan karya ini, ada beberapa elemen yang sebelumnya tidak direncanakan pada Bab 3, tetapi kemudian akhirnya ditambahkan pada tahap produksi atas saran dan pertimbangan dari dosen pembimbing, tentunya dengan tujuan untuk menghasilkan karya yang lebih maksimal. Di tengah proses produksi, penulis juga dihadapkan dengan permintaan tak terduga dari narasumber untuk merahasiakan identitas mereka karena satu dan lain hal. Penulis tentunya menghormati pilihan mereka dan melakukan beberapa penyesuaian pada karya agar pesan bisa tetap tersampaikan dengan baik, tanpa mengungkap identitas narasumber. Beberapa penyesuaian yang penulis lakukan adalah menambahkan ilustrasi anak sekolah sebagai pengganti foto narasumber, memberikan nama samaran untuk kedua narasumber, dan menyamarkan nama asli sekolah narasumber.

Penulis juga mengalami beberapa tantangan lainnya yang telah penulis paparkan pada sub bab keterbatasan karya. Selain itu, tantangan nonteknis yang penulis hadapi dalam pembuatan karya ini adalah sulitnya membagi waktu antara bekerja dan memproduksi karya ini. Namun, terlepas dari segala tantangan dan keterbatasannya, karya ini berhasil mencapai tiga tujuan utama yang dipaparkan pada Bab 1.

Setelah melewati banyak pertimbangan, karya ini akhirnya dipublikasikan secara independen dengan nama situs www.sisilaingadingserpong.xyz. Situs karya tersebut resmi dipublikasikan pada 20 Mei 2024 dan berhasil mengumpulkan total 443 pembaca dalam kurun waktu 6 hari, melebihi target pembaca yang penulis tetapkan sebelumnya. Keseluruhan karya ini dapat diakses pembaca dengan lama waktu rata-rata 15-20 menit.

5.2 Saran

Dari proses pembuatan karya yang telah penulis lakukan, berikut adalah beberapa saran yang penulis dapat berikan untuk pembuatan karya yang lebih efektif dan maksimal kedepannya.

- 1) Melakukan manajemen waktu yang lebih efektif terutama pada bagian riset dan pra produksi sehingga dapat mendalami isu, menyusun konsep dan rancangan karya dengan lebih baik dan akhirnya menghasilkan karya yang lebih berkualitas
- 2) Melakukan *back up data* laporan dan karya secara berkala sebagai bentuk antisipasi bila terjadi hal-hal yang tidak diinginkan dan dapat menghambat selesainya tugas akhir.
- 3) Mendelegasikan beberapa hal kepada rekan yang bisa dipercaya. Hal ini dikarenakan banyaknya detail yang harus dipersiapkan dan dikerjakan dengan matang untuk menghasilkan suatu karya jurnalistik yang komprehensif. Maka, penulis percaya pembuatan karya akan jauh lebih efektif dan maksimal dengan adanya pendelegasian beberapa tugas, seperti pada karya ini penulis mendelegasikan pembuatan ilustrasi visual dan pengembangan situs kepada rekan yang lebih handal di bidang tersebut.

Dengan adanya saran ini, penulis berharap pembuatan karya dengan format dan topik serupa dapat berjalan lebih baik dan bermanfaat bagi pembaca.